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Visión Política
Por Edmundo Virgen

Senado desvirtuado Como todos los años los frijoleros perdieron 
dinero y los Coyotes ganaron.Según nuestra historia, Xicoténcatl 

el Joven, príncipe tlaxcalteca, quien 
se oponía a ayudar a los españoles 
para atacar a los mexicas, fue 
ahorcado por decisión del Consejo 
de Ancianos, quienes determinaron 
que las aseveraciones del Joven eran 
erróneas; pero después se dieron cuenta 
que tenía razón, ya que Xicoténcatl el 
Joven aducía que una vez vencidos 
los mexicas, los tlaxcaltecas también 
serían avasallados por los hombres 
blancos y barbados.
El Consejo de Ancianos, un consejo que 
existía en la mayoría de las naciones 
no nada más mesoamericanas, sino 
de otras partes del mundo. De ahí, se 
dice, surge “El Senado”, palabra que 
se deriva de senectud, de ancianidad. 
Así que se supone que El Senado, 
tendría que ser compuesto por puras 
personas mayores, llegados a la 
tercera edad con la experiencia y 
sabiduría que dan los años; claro que 
esto no se le da a todos, pero algo 
se aprende a lo largo de una vida de 
más de 60 años.
Sin embargo, en nuestro país ya todo 
desvirtuado en todo, esto no rige, 
ya que por lo regular, últimamente 
han sido senadores jóvenes hijos de 
encumbrados políticos o de gente 
encumbrada económicamente, jóvenes 
que en realidad, por su poca edad 
no pueden aportar nada bueno para 
el país por más doctos que sean en 
alguna materia o profesión, porque 
aquí se podría aplicar la famosa frase 
de que “más sabe el Diablo por viejo 
que por Diablo”. 
A estos imberbes senadores les falta 
la experiencia que dan los años, los 
recuerdos históricos, pues no basta 
con que los hayan leído, sino también 
haberlos vivido o haber estado lo más 
cercanos a diversos acontecimientos 
relevantes para la vida de nuestro país.
Si ya estaba desvirtuado el Senado 
de la República, más se desvirtuó 
cuando se tuvo que reformar la 
Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos para poner como 
requisito un mínimo de 25 años de 
edad para ser senador. Reforma que 
fue muy sonada debido a que se dijo 
en su momento por los analistas de 
ese entonces, que dicha reforma 
constitucional estaba dedicada al 
“niño verde” Jorge Emilio González 
Martínez, hijo del dueño de la franquicia 
del Partido Verde, y posiblemente así 
fue, porque en cuanto se reformó la 
Carta Magna, González Martínez pasó 
a ocupar su curul como senador.

Quizás no les falte razón a quienes 
aducen que tanto la Cámara de 
senadores como la de diputados 
se han convertido en agencias de 
colocaciones, pues la mayoría de 
quienes llegan a ambas Cámaras 
legislativas son porque fueron colocados 
gracias a parentescos, amiguismos, 
compadrazgos y hasta por amor. De ahí 
que muchos de nuestros legisladores 
no cuenten con la preparación debida 
para conformar leyes que beneficien 
a la ciudadanía, sino nada más para 
levantar la mano para aprobar la línea 
dictada por los que los pusieron ahí 
para pagar favores o compromisos.
Está bien que se tiene que dar paso 
a la juventud, que los tres Poderes de 
la Unión requieren de sangre nueva 
y toda la cosa; pero gente nueva 
preparada y no juniores que, debido 
a que son hijos de encumbrados 
políticos o funcionarios o acomodados 
económicamente, siempre han vivido 
bajo burbujas de cristal que no les 
permite ver la realidad del país; de ahí 
que crean que todo lo que aprueban 
está bien, ya que si ellos no tienen 
hambre ni frío, pues a la mejor para 
todos estos niños bien, todo mundo 
vive igual que ellos.
Ahora con la repartición de puestos en 
ambas Cámaras, saltan a la vista las 
listas de quienes serán beneficiados 
–siempre y cuando salgan las cuentas 
como las esperan- los que aspiran a un 
puesto de representación proporcional 
y obviamente, no por el voto popular. 
Y en esto ha llamado la atención que 
para el Senado por la vía plurinominal 
aparece en las listas el hijo de Emilio 
Gamboa Patrón, Pablo Gamboa Miner, 
quien al parecer lleva el mismo ejemplo 
de vivir del presupuesto sin ensuciarse 
los zapatos, ya que por el momento 
ocupa una diputación federal también 
por la vía plurinominal, pero ahora 
quiere un cargo de senador en la misma 
forma. Y sigue el ejemplo de su papá 
porque don Emilio Gamboa Patrón 
también ha sido de los legisladores 
que sin hacer campaña de proselitismo 
ha estado saltando de una Cámara 
a otra y viceversa sin ensuciarse los 
zapatos; y ahora como ya no lo dejaron 
brincarse a la Cámara de Diputados, 
acomoda a su hijo en la de Senadores. 
Qué bonita familia dijera aquél.
Así que por desgracia para el país, 
el Senado de la República seguirá 
desvirtuado de acuerdo a la idea 
original que es: una especie de consejo 
de ancianos.
Sea pues. Vale. 

Como ya es natural, en Nayarit les volvió 
a ir mal a los productores de frijol, no solo 
por los bajos precios que consiguieron 
por la venta del grano, también por el 
mal tiempo que prevaleció durante el 
proceso de siembra y que afecto miles 
de hectáreas en todos los municipios 
productores y en consecuencia, miles 
de frijoleros resultaron afectados. Como 
suele suceder ante estas desgracias 
económicas, los que hicieron su agosto 
fueron los Coyotes, no solo los que 
están incrustados en el gobierno, si no 
los que también se dicen dirigentes de 
los agricultores y son los que se llevan 
la mayor tajada y sin trabajar. Mientras 
que el campesino, invierte dinero que no 
tiene por que lo pide prestado a réditos 
altos, además de todo el trabajo desde 
la preparación de la tierra, compra de 
fertilizantes, hasta la cosecha, y no 
saca ni lo que invierte, cuando bien le 
va se queda solo con una migaja. En 
esta ocasión la situación sigue siendo 
caótica para los frijoleros y muchos de 
ellos se quejan, que en este año por los 
bajos precios y los malos rendimientos 
por hectárea no tendrán dinero para 
los gastos del hogar, mucho menos 
para los gastos escolares de los hijos. 
En una plática con los diputados en el 
Congreso del Estado, aseguraban que 
necesitaban una bonificación de 4 mil 
pesos por hectárea, ya que cientos de 
los afectados cosecharon debido al mal 
clima, 200, 300 y 400 kilos por hectárea, 
pero los dirigentes ya declararon que solo 
les pagaran 1250 pesos por hectárea 
y nada más se autorizara el pago de 5 
hectáreas por productor. Bueno peor es 
nada, pero de que de nueva cuenta ya 
no podrán empeñar ni siquiera la camisa 
por que ya no tienen, eso ni quien lo 
dude. Pero lo que nos llama la atención 
es que aquellos que en otras ocasiones 
daban la cara por el campesino hoy 
no lo están haciendo y esto se debe 
a que hay ciertos resentimientos por 
que en la elección pasada no hubo el 
apoyo del voto y los que cargaron con 
la derrota ahora se las están cobrando, 
por que en esos municipios frijoleros 
por excelencia la derrota de los que 
se creían ganadores fue total y ahora 
solo los Sorgueros de Tecuala, al igual 
que los cañeros en Tepic son de los 
pocos beneficiarios, así se escucho el 
rumor y se nota. Pero la neta es que 
el campesino no aprende y vuelve a 
tropezar en cada proceso de elección, ya 
tuvieron hace años una mala experiencia 
que hasta los pendejearon y volvieron a 
las andadas, si eso es lo que querían, 
entonces que no se quejen por que se 
lo tienen bien merecido. Y esos viajes 

a México de nada les van a servir, por 
que solo van a gastar lo que no tienen, 
y de nada van a servir por que no tienen 
un buen representante popular que los 
apoye y que les abra las puertas de la 
federación, el que tenían le quedaron 
muy mal y ya los mando a volar, así que 
se tendrán que rascar con sus propias 
uñas. No les quedara de otra más que 
aceptar la miseria que les entregara 
la SAGARPA y la deben aceptar por 
que si no lo hacen se van a quedar sin 
nada. En el estado de Sinaloa la cosa 
es muy diferente, los productores de 
frijol tuvieron pérdidas millonarias por 
que son grandes productores del grano, 
y les van a pagar mejor la hectárea 
siniestrada a 4 mil pesos, por eso en 
ese estado no hay platones, ni quejas 
de los productores del campo, lo mismo 
ocurre en Sonora y en Zacatecas. Los 
únicos que todos los años andan con 
la misma cantaleta de siempre son los 
de Nayarit, pero ya se los dijeron que 
es por que no se organizan, pero no 
entienden, lo único que saben hacer es 
pistear a eso nadie les gana, pero a la 
hora de votar la mayoría de las veces 
lo hacen por el menos indicado y así no 
se puede. Mientras tanto, los que andan 
muy contentos son los Coyotes por que 
gracias a los frijoleros les volvió a ir muy 
bien por que les compraron el grano a 
$8.00 pesos el kilo y lo vendieron a las 
grandes tiendas mayoristas hasta en 
$20.00 pesos, así que con esas ganancias 
tienen mucha razón en estar contentos 
y así van a seguir por varios años más, 
por que esta anarquía que existe entre 
los productores nayaritas no es una gripa 
que rápido se quita, es un mal que para 
su desgracia seguirá perdurando. Es 
por eso que las nuevas generaciones  
prefieren emigrar a los Estados Unidos 
o a otros estados del país y abandonar 
su tierra, por eso cuando viajamos 
por el interior del estado podemos ver 
muchas hectáreas ociosas, por que en 
Nayarit para muchos el campo ya no es 
negocio, hace mucho que se acabaron 
los tiempos de la Costa de Oro, pero eso 
solo ocurre en Nayarit, en otras partes 
del país el campesino le va muy bien, 
por que aprendió a organizarse y a darle 
valor agregado a su cosecha, algo que 
en este estado de Coras y Huicholes 
pasaran lustros y quizás décadas para 
que eso suceda. Y ya que hablamos de 
Tecuala, les diré que se presento con 
su gastronomía a base de camarones 
sancochados en la Feria Nayarit 2018 
y la verdad el Titiyo resulto ser más 
tacaño que los anteriores alcaldes, 
definitivamente Lucio Santana y el Indio 
fueron mucho mas esplendidos.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 
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Por: Mario Luna
El presidente municipal de Tepic, 
Francisco Javier Castellón Fonseca, 
denunció la serie permanente de 
propaganda denostativa en las distintas 
redes sociales, en carteles pegados a 
postes de la ciudad o hasta de llamadas 
telefónicas, para hablar con infundios 
y mentiras acciones que involucran a 
esta administración municipal y que van 
en contra y perjuicio de la ciudadanía.
Es por ello que el munícipe capitalino 
denunció que desde semanas atrás 
su administración está siendo objeto 
de hechos falsos en donde se señalan 
de manera directa tanto al propio 
presidente municipal, como a sus distintos 
funcionarios y dependencias, donde 
se hacen supuestas invitaciones, o se 
manipulan programas sociales que no 
solo no existen sino que se divulgan, 
con una intención muy clara, que es 
denostar y poner en mal ante la sociedad 
a este gobierno municipal.
De acuerdo a un posteo hecho en 
Facebook, el alcalde tepicense, agrega 
que lo que pretenden con esa propaganda 
en redes sociales, en carteles pegados 
a postes o edificios o por las llamadas 
telefónicas anónimas, es que les molesta 
que se esté trabajando por el beneficio 

de la ciudadanía y el desarrollo de Tepic, 
ya que se hace el mayor esfuerzo para 
mejorar el municipio y que por cuestiones 
de orden electoral, político y personal, 
seguirán denostando este trabajo que 
es un compromiso ineludible de esta 
administración, dice Javier Castellón.
Por lo pronto ya dejó constancia el 
alcalde de Tepic, que continuará haciendo 
equipo con la población y que con los 
pocos recursos financieros con los 
que se cuenta seguirá atendiendo los 
reclamos y necesidades de la gente, ya 
que con voluntad se pueden resolver 
los problemas que se presenten, ya que 
reiteró que Tepic lo merece.

Por Oscar Verdín Camacho 
La senadora por el PRI Margarita Flores 
Sánchez surgió como un personaje clave 
para conocer, cuando menos, el origen de 
una parte de la riqueza que se atribuye al ex 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda: 
lo referente a un rancho ubicado en La 
Cantera, municipio de Tepic. 
Cercana a Roberto Sandoval, Flores 
Sánchez fue directora del DIF cuando 
aquel era presidente municipal de Tepic, 
y posteriormente directora del DIF Nayarit 
una vez que Sandoval arribó al Gobierno 
del Estado. 
En el 2012, Margarita llegó al Senado 
de la República junto a Manuel Cota 
Jiménez, llevando como suplente a Michelle 
Arandine Barrón Vivanco, viuda de Hugo 
Ismael Sánchez Sandoval, el sobrino de 
Roberto que fue ejecutado el día que 
concluyó su encargo como gobernador. 
Es decir, la cercanía de la senadora con 
Sandoval es evidente.  
Conocido el lazo político, hoy existe la 
creencia de que Flores Sánchez pudo 
haber tenido alguna participación que 
se pretende aclarar y para ello brota un 
dato: a nombre de ella estuvo inscrito el 
terreno donde se encuentra un rancho en 
La Cantera y fue ella quien, oficialmente, 
lo vendió a la empresa L-INMO Sociedad 
Anónima de Capital Variable, en diciembre 

del 2014.
EN 5 MILLONES DE PESOS

De acuerdo con la escritura pública tres 
mil 586, el 23 de diciembre del 2014, ante 
el notario público número 15 con oficinas 
en Tepic, Jorge Arturo Parra Carrillo, 
comparecieron “por una parte la señora 
Margarita Flores Sánchez, por su propio 
derecho y a quien para los efectos de este 
acto se le denominará ‘vendedor’, y por 
otra parte el señor Daniel Alberto Murad 
Millet, en su carácter de administrador 
único de la personal moral denominada 
‘L-INMO Sociedad Anónima de Capital 
Variable’…”
Según el referido documento, el 17 de 
mayo del 2013, ante el mismo notario 
público, Margarita Flores efectuó un 
trámite de compra-venta que hizo a los 
señores José Ricardo Gárate Vidal y a Iris 
María de la Concepción Murillo Subiros, 
por la fracción de un terreno en el ejido 
La Cantera con una extensión de 29 mil 
552 metros cuadrados; es decir, casi tres 
hectáreas.
Un peritaje arrojó que el inmueble tendría 
un valor de dos millones 959 mil pesos.
Pero también se asienta otra extensión 
de 10 mil 191.43 metros cuadrados, al 
que se le dio un valor de dos millones 
38 mil pesos. 
En total, casi cuatro hectáreas.

alcalde tepicense, denuncia propaganda 
denostativa contra ayuntamiento

senadora Margarita Flores, mencionada en rancho 
que sería de ex gobernador Roberto sandoval 

Preparatoria 1, en Tepic. Ha sido “asesor 
ejecutivo de bienes raíces, ejecutivo Afore 
y Seguro. Seguros Tepeyac”.
Fue jefa de Vinculación del ICATEN y 
posteriormente titular del mismo, así 
como directora de comercialización del 
periódico Enfoque.
Luego fue directora de los DIF municipal 
y estatal y, finalmente, senadora de la 
República. Este año termina su encargo.
A diferencia de lo anotado en la citada 
escritura, el Senado asienta que Margarita 
Flores nació el 10 de diciembre de 1961, 
no en 1971. 

EL DE MARGARITA, TESTIMONIO 
CLAVE

El nombre de L-INMO S.A. de C.V. brotó 
a la luz pública el lunes cinco de marzo, 
cuando la Fiscalía General del Estado 
(FGE) realizó diligencias de aseguramiento 
de cinco inmuebles que pertenecerían 
al ex gobernador, uno de ellos el citado 
rancho en La Cantera que, como ya fue 
explicado, fue vendido a L-INMO por la 
senadora del PRI.
De esa forma, si Roberto Sandoval 
Castañeda niega cualquier vínculo con 
esas hectáreas y cuanto ha sido construido, 
donde además era del conocimiento público 
que tenía caballos, podría dejar a Margarita 
Flores en un problema mayúsculo.
Y es que a Flores Sánchez no se le 
conoce que haya sido una persona de 
grandes recursos económicos como para 
haber adquirido en el 2013 un terreno 
de tal extensión junto a la carretera que 
conduce a la presa Aguamilpa, y que, 
extrañamente, vendió en poco tiempo, o 
qué realizó la entrega material seis meses 
y medio antes de que le fueran pagados 
los cinco millones de pesos.
Aunque es senadora de la República y 
cuenta con fuero, el testimonio de Margarita 
Flores resulta clave en la investigación que 
se sigue al ex gobernador por probable 
enriquecimiento ilícito, igual que la versión 
del empresario Gárate Vidal: ¿realmente 
fue ella quien pagó por ese terreno?.
Cabe añadir que la denuncia no sólo es 
a nivel local, sino que la Procuraduría 
General de la República (PGR) también 
cuenta con una carpeta de investigación 
por el caso. 
Sandoval Castañeda, su esposa y su 
hija han tramitado amparos contra el 
aseguramiento de varios inmuebles, 
pero no habrían incluido el citado rancho, 
aunque también ahí se colocaron sellos 
de la Fiscalía General del Estado.
La PGR y la Fiscalía local intentarían 
conocer si existió un posterior destino de 
los mencionados cinco millones de pesos.
Cuando fue directora del DIF estatal, 
Margarita Flores hacía valer su cercanía 
con el gobernador, de quien se refería 
como “mi compadre”, en reuniones con 
otros funcionarios. 

* Siendo senadora de la República por el PRI, Flores Sánchez compró en el 2013 el terreno 
donde se encuentra un rancho en La Cantera que se atribuye a Roberto Sandoval; lo vendió 

en el 2014 en cinco millones de pesos. 

La explicación de la escritura pública 
precisa lo siguiente, en lo referente a la 
venta de la senadora a L-INMO: 
“El precio de esta operación de compra-
venta ha sido convenido por las partes 
en la cantidad de $5,000,000.00  (cinco 
millones de pesos 00/100 moneda 
nacional…”, mismos que, añade, fueron 
cubiertos de la siguiente manera: el 10 de 
junio del 2014 se pagaron 100 mil pesos 
en efectivo, mientras que los restantes 
cuatro millones 900 mil pesos mediante 
una transferencia bancaria efectuada el 
23 de diciembre del 2014. 
“…la parte vendedora manifiesta que con 
fecha 10 de junio 10 diez de junio del año 
2014 dos mil catorce, le entregó a la parte 
compradora la posesión material de los 
inmuebles que transmite, quien la recibió 
a su entera satisfacción, con todo lo que 
de hecho y por derecho le corresponda, 
obligándose a respetar las medidas y 
linderos del mismo, quedando por tanto, 
perfecta e irrevocablemente consumada 
la presente compra”.
En la escritura pública se explica que 
L-INMO S.A. de C.V. tiene por objeto: 
“A).- La construcción, edificación, compra, 
venta, urbanización general de toda clase 
de bienes inmuebles por cuenta propia 
o ajena. 
“B).- La prestación y suministro de toda 
clase de servicios relacionados con la 
arquitectura, la ingeniería y la construcción 
de obra pública o privada y de manera 
enunciativa más no limitativa, el diseño 
arquitectónico y de interiores, elaboración, 
administración y ejecución de proyectos, 
administración de costos, supervisión 
técnica de ejecución de obras, servicios 
de valuación inmobiliaria, administración 
de inmuebles, y en general, la prestación 
de servicios de asesoría, consultoría y 
asistencia técnica en materia inmobiliaria.
“Y C).- La compra, venta, alquiler, 
arrendamiento, importación, exportación, 
fabricación, distribución, consignación, 
comisión, intermediación y en general 
la comercialización de toda clase de 
maquinaria y equipo para la industria de la 
construcción, equipos especiales y equipo 
menor, refacciones y accesorios, así como 
la prestación y suministro de toda clase 
de servicios técnicos de mantenimiento, 
reparación, montaje, acondicionamiento 
y cualquier otro relacionado con dichos 
bienes…”.
Según quedó anotado en la escritura pública, 
Margarita Flores Sánchez manifestó ser 
de ocupación “servidora pública, originaria 
de Culiacán, Sinaloa, donde nació el 10 
diez de diciembre de 1971 (…) y vecina 
de esta ciudad…”
Por su parte, Daniel Alberto Murad nació 
el 22 de septiembre de 1983 y vive en la 
Ciudad de México.
De acuerdo con información que divulga 
el Senado de la República, Flores 
Sánchez estudió la primaria, secundaria y 
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Por: Mario Luna
El Secretario de Seguridad 
Pública, Tránsito y Vialidad, 
en el municipio de Tepic, 
Julio Betancourt, desmintió 
que en la capital nayarita, 
elementos de la municipal 
estén deteniendo a mujeres 
que portan gas pimienta como 
autodefensa, asegurando 
que no se tiene registro de 
ninguna detención por este 
motivo, ni de mujer ni de 
hombres.
La información que recorre 
las redes sociales sobre este 
hecho, es totalmente falsa, 
que eso pasó en el estado de 
Puebla, y que solo busca la 
desestabilización del trabajo 
que se realiza en materia de 
seguridad, reconociendo que 
eso solo está ocasionando 
incertidumbre. Los únicos 
motivos fundados para poder 
detener a un ciudadano, sea 
mujer u hombre, es por la 
comisión fragrante de un delito 
o por faltas administrativas al 
reglamento de policía y buen 
gobierno.
Exhortó a la población a hacer 
equipo con las autoridades, 
tanto municipales, estatales 
como federales en la lucha 
contra la inseguridad, y no 
permitir ni dejarse sorprender 

con not ic ias 
engañosas y 
tendenciosas.
Subrayó que 
e l  uso  de l 
gas pimienta 
es u t i l i zado 
para defensa 
y  s i e m p r e 
teniendo como 
principios que 
se debe utilizar 
para defenderte 
de una agresión 
real e inminente, 
que es para 
defender  tu 
persona o la 
de  te rceras 
p e r s o n a s 
y que si  la 
persona a la que rociaste 
con gas pimienta quedó 
lesionada, ser consciente 
y responsable de llamar a 
los cuerpos de emergencia 
para que le proporcionen los 
primeros auxilios, pero nunca 
abandonarlo, pero sobre todo 
entender que es un arma 
defensiva y no agresiva y 
que por lo tanto no debe ser 
usada con la intención de 
dañar a alguien con ventaja, 
alevosía y premeditación, es 
solo para defensa personal 
y la puede portar hombre o 

mujer.
Julio Betancourt detalló que el 
uso del gas pimienta no está 
penalizado, ya que no está 
regulada por ninguna ley, y 
que por lo tanto al no estar 
prohibido, se está permitido, 
pero con el uso antes señalado, 
ya que en Tepic la Secretaría 
de Seguridad Pública, Tránsito 
y Vialidad trabaja conforme 
a los ordenamientos que 
el presidente municipal, 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca ha delineado, que es 
total respeto a la ciudadanía 
ante cualquier circunstancia.

Por: Mario Luna
Pese a que se ha anunciado 
la renovación del nuevo PRI, 
todo indica que solo ha sido en 
el discurso, más no así en sus 
hechos y acciones, tenemos por 
ejemplo que las prácticas viejas 
de utilizar recursos financieros, 
materiales y hasta personales 
se siguen dando, prueba de 
ello es la denuncia que hicieran 
unos vacacionistas que estaban 
en playa de Platanitos este fin 
de semana y que vieron que la 
delegada de Liconsa, Yolanda del 
Real Ureña, llegó a ese mismo 
lugar en un vehículo oficial de 
esa dependencia.
Ella acompañada de un hombre, 
quien al parecer dijeron los 
denunciantes era su esposo, 
y otras personas que los 
acompañaban, bajaron de un 
vehículo color blanco con el 
logotipo de Liconsa, por lo que 
al preguntarles sobre si quizás 
iban en plan de trabajo, dijeron 
que en Platanitos no existen 
lecherías, pero que además 
se les vio comer y beber en 
ese lugar.
El señor Miguel Alfredo Rentería, 
dijo que lo que se denuncia no es 
el hecho de que la delegada se 
pasee, que se vaya de vacaciones 
en este puente que existió con 
la familia o con amistades, lo 
que se denuncia y molesta a él 
como ciudadano es que utilicen 
los vehículos oficiales, ya que eso 
representa desvió de recursos 
en perjuicio del país, por ser 
una dependencia federal.
Ante ello, se está solicitando a 
quien realice las funciones de 
coordinador de delegaciones 
en la entidad, a que llame a 
cuentas y aclare esta situación 

que evidencia que el PRI seguirá 
desviando recursos para 
provecho de quienes están en el 
poder o en funciones de autoridad 
en las dependencias y que de 
igual manera lo están haciendo 
con mayor insistencia para las 
campañas, por ello, solicitó a 
toda la ciudadanía a estar muy 
vigilantes sobre el actuar de 
todos los funcionarios públicos, 
sean federales, estatales o 
municipales.
Al preguntarle sobre cuál era 
su fil iación partidista, dijo 
Miguel Alfredo Rentería que 
afortunadamente no pertenece ni 
milita en ningún partido político, 
pero que es indiscutible que 
en estas votaciones él emitirá 
su voto a favor de quien le 
parezca la mejor opción, por lo 
que demandó a las autoridades 
electorales a que obliguen a 
todos los candidatos a debatir 
no una vez sino las necesarias 
porque solo así la ciudadanía 
podrá conocer a detalle sus 
propuestas y su posible manera 
de gobernar, solo así se tendría 
un voto reflexivo.

Portación de gas pimienta no 
será causa de detención por 

municipales: Julio betancourt

delegada de liconsa utiliza 
vehículos oficiales para 

irse de paseo

alcalde de santiago comete ecocidio, denuncian regidores
Por: Mario Luna

El regidor del municipio de Santiago 
Ixcuintla, Martín Vázquez Izar 
del Partido Verde Ecologista de 
México, le exige a la subdirectora 
de Desarrollo Urbano, Sara Gómez 
Contreras, le informe quien dio 
la autorización y por qué motivos 
se talaron una serie de árboles 
históricos que se ubicaban en la 
Alameda Central de esta cabecera 
municipal.
Agregando que ellos como cabildo, 
ningún regidor y de ningún partido 

dio su consentimiento y autorización 
para que se realizara ese “ecocidio” 
que deberá de ser cast igado 
conforme a la ley, ya que informa 
el regidor, que en la remodelación 
y tala de árboles de la Alameda 
de Santiago no existe ningún 
acuerdo de cabildo aprobado para 
tal efecto, porque nunca el alcalde 
que hoy anda de candidato por el 
PRD a diputado Federal, Rodrigo 
Rodríguez Mojarro, realizó una 
reunión de cabildo para informar 
de ello y menos para meterlo 

electoral, por lo que la síndico como 
representante legal del ayuntamiento 
como él en su calidad de regidor, se 
comprometen para que de manera 
formal y pública se esclarezcan 
estos hechos sospechosos, dejando 
claro que ellos como representantes 
populares municipales, estarán 
en todo momento apoyando 
e impulsando todas aquel las 
acciones que representen beneficio 
para el municipio, pero al mismo 
tiempo también estarán atentos 
a manifestarse en contra con 
aquellas acciones que vayan en 
perjuicio de la población, como es 
en este caso singular, por lo que 
aseguró que no habrá impunidad 
ni proteccionismo para aquellos 
que cometieron este ecocidio.

* Por sus tanates, el RR taló sin autorización árboles de la 
Alameda de Santiago, no tomó la opinión de sus regidores.

* Quieren desestabilizar el trabajo que se hace en materia 
de seguridad, gas pimienta debe portarse y usarse con 
responsabilidad absoluta, dijo el jefe policiaco de Tepic

a consideración de ellos como 
regidores.
Asimismo, el regidor, Martín Vázquez 
Izar, reconoció que él como el resto 
de los regidores desconoce quién 
haya tomado la decisión de llevar a 
cabo tal remodelación, así como la 
tala de árboles que se realizó, pero 
asimismo, también se desconoce 
de dónde provienen o quien esté 
financiando y con qué fin se esté 
realizando, ya que todo ello, estimó 
está muy sospechoso.
Dijo que estarán exigiendo una 
explicación pública de parte del 
alcalde hoy convertido en candidato a 
diputado federal por el primer distrito 
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Hasta el domicilio llegaron 
e lemen tos  po l i c iacos , 
mismos que fueron recibidos 
a balazos, suscitándose 
un enfrentamiento que se 
prolongó durante varios 
minutos.
El grupo de la Policía 
Preventiva logró replegar al 
comando que los enfrentaba,  
sin embargo y a pesar de los 
esfuerzos por contenerlos 
dentro del cerco policíaco 
algunos de los presuntos 
delincuentes, de los que se 
desconoce hasta el momento 
su número, lograron evadirse 
a través de las azoteas de las 
casas contiguas. En el lugar 
quedaron los cuerpos sin 
vida de tres de los plagiarios.
Desafortunadamente durante 
el enfrentamiento resultó 
herido un efectivo policíaco y 
se reporta el fallecimiento, en 

cumplimiento 
de su deber, del 
Comandante 
de la Agencia 
Investigadora, 
comisionado 
a la Policía 
Prevent iva, 
Exiqio Bernal, 
a quien los 
m a n d o s 
policíacos y 
sus propios 
compañeros 
r e c o n o c e n 
c o m o  u n 
e l e m e n t o 
comprometido con su trabajo 
de salvaguardar la seguridad 
de las familias nayaritas. 
Cabe señalar que más tarde 
se informaría del lamentable 
fallecimiento de Comandante 
Exiqio Bernal.
La mujer  detenida se 

encuentra ya a disposición 
del agente del Ministerio 
Publico responsable de 
integrar y dar seguimiento 
a la carpeta de investigación, 
mientras que el menor que 
con ella se encontraba está 
bajo el cuidado temporal de 
la Procuraduría del Menor.

Tepic, Nayarit.- 
Elementos de la Policía 
Estatal Preventiva lograron 
esta noche la liberación 
de nueve personas que se 
encontraban privadas de 
la libertad en una casa de 

seguridad ubicada en el 
fraccionamiento Puerta del 
Sol, en la cabecera municipal 
de Xalisco, logrando en el 
operativo la detención de 

una mujer, que se encontraba 
acompañada de un menor de 2 
años de edad, presuntamente 
su hijo.
El operativo se instrumentó 
en respuesta a una denuncia 
ciudadana que reportó que en 

la finca marcada con el número 
7 de la calle Orión del citado 
asentamiento había un grupo 
de personas secuestradas 
por sujetos desconocidos. 

Fallece comandante tras enfrentamiento 
con grupo armado en Xalisco 
*Rescata Policía Preventiva a 9 personas secuestradas en Xalisco, Nayarit

*Hubo tres presuntos plagiarios abatidos y una persona detenida; en el enfrentamiento resultó herido un 
agente policíaco y lamentablemente perdió la vida un comandante de la Agencia Estatal de Investigación

ayuntamiento de tepic, 
interesado en promover 

al ballet Mexcaltitán
Por Norma Cardoso 

A raíz de darse a conocer 
la destitución de Sergio 
Eugenio García Pérez, 
como director del Ballet 
Mexcaltitán, se realizaron 
varios pronunciamientos 
loca les ,  nac iona les  e 
internacionales, en apoyo 
al trabajo del maestro Sergio 
Eugenio.
Ante esta mala decisión 
por parte de autoridades 
estatales, el presidente 
municipal de Tepic, Francisco 
Javier Castellón Fonseca, 
tiene interés de apoyar al 
Maestro Sergio Eugenio y al 
Ballet Mexcaltitán; así lo dio 
a conocer el Secretario del 
Ayuntamiento de Tepic, René 
Alonso Herrera, reconoció, 
asimismo, la gran tarea que 
ha tenido el Maestro Eugenio, 

a lo largo de su trayectoria, 
al frente del Ballet.
Ante ello, expresó René 
Alonso Herrera:  “ todo 
mundo defiende al Ballet, 
que es emblemático para 
nuestro Estado, es de talla 
mundial, así lo tenemos que 
decir, por ello, el presidente 
Castellón ha sido claro, 
tendrá que hacer una reunión 
con el gobernador para 
coordinarse en ese sentido. 
Si efectivamente ya no va 
haber un respaldo, nosotros 
como municipio si tenemos 
interés de promoverlo, de 
seguir apoyando al Ballet 
Mexcaltitán, no creo que 
haya ningún problema, hemos 
tenido buen diálogo con el 
gobernador, sería nada más 
de que ellos se pusieran de 
acuerdo”
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Por: Carlos Pineda 
Jaime

Tepic…-“Quiero decirles que 
en tema de seguridad en 
Nayarit como en algunos otros 
lugares, ya es preocupante 
la violencia que se está 
viviendo a causa del crimen 
organizado,  y vemos con 
tristeza que recientemente 
fueron abatidos unos jóvenes 
que ni siquiera rebasaban los 
veinticuatro años de edad 
y que desafortunadamente 
perdieron la vida en el centro 
histórico de Tepic”,  así lo 
manifestó en entrevista, el 

Secretario del Ayuntamiento, 
René  A lonso  Her re ra 
Jiménez.
“En este orden de ideas 
en el tema de Prevención 
al Delito, nosotros como 
instancia municipal estamos 
obligados a estar en constante 
coordinación con la Secretaria 
de Seguridad Publica de 
gobierno del estado y la 
Fiscalía General, en los 
trabajos que tienen que ver 
con el tema de combatir la 
violencia que vive en nuestro 
Nayarit”                                                                         
“Asimismo, nosotros creemos 

que la violencia se tiene 
que combat i r  con una 
estrategia bien reorientada, 
y coordinación ya incluso 
con gobierno Federal, para 
comenzar los trabajos de 
estrategia en el tema de 
brindar una mejor seguridad 
para los ciudadanos, en lo 
cual, ahora que ya viene 
el periodo vacacional de 
Semana Santa, vamos a 
implementar, operativos 
bien coordinados sobre los 
lugares que van a ser bien 
concurridos como son los 
balnearios y otros lugares, 

para resguardar la seguridad 
de los vacacionistas para 
que haya saldos blancos 
al concluir las vacaciones”.                                                                         
En este sentido dijo, vamos a 
trabajar con todas las aéreas 
del Ayuntamiento,  que tienen 
que ver con resguardar la 
tranquilidad  de la gente 
que van a vacacionar, y esa 
será nuestra responsabilidad 
trabajar conjuntamente con 
las demás dependencias de 
las distintas aéreas de las 
fuerzas policiacas,  para 
poderle garantizar a los 
ciudadanos la tranquilidad y la 

castellón apoya a 
productores tepicenses

la violencia en Nayarit se debe combatir 
con estrategia: René Herrera Jiménez

Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal de Tepic Javier 
Castellón Fonseca, hizo 
la entrega de alrededor de 
mil plantas de guanábana a 
productores tepicenses de 
distintos ejidos del municipio.
“Con este apoyo que aquí 
en el  Ayuntamiento se 
cosechó, son mil plantas 
que se repartirán entre los 
beneficiarios, vamos a seguir 

fomentando estos productos 
para que los ejidatarios vean 
que es un producto rentable; 
y los ciudadanos a su vez, 
tenemos que incentivar el 
consumo de este delicioso 
fruto”, destacó Castellón 
Fonseca.
Con es ta  en t rega  se 
beneficiarán productores 
de 20 ejidos, a los que se 
les entregarán cerca de 50 

*Se entregan alrededor de mil plantas de guanábana a 
ejidatarios capitalinos

 *Las plantas fueron cosechadas en el vivero municipal

seguridad que ellos merecen 
en este periodo vacacional 
de Semana Santa. Concluyo 
diciendo el Secretario del 
Ayuntamiento.

Para poderle garantizar la seguridad a los ciudadanos dijo

plantas para que puedan 
cubrir hasta media hectárea.
Moisés Vázquez, productor 
del ejido Benito Juárez, 
manifestó: “me parecen 

bien estos apoyos porque 
estas plantas siempre las 
buscamos para comprar, 
pero hoy nos ahorran un 
gasto porque esta planta nos 
la van a regalar, gracias al 
presidente municipal y que 
nos siga apoyando a todos 
los agricultores”.
C o n  e s t a s  a c c i o n e s 
seguiremos colaborando 
para que Nayarit continúe 
siendo uno de los principales 
productores de guanábana 
en el país.
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Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal, Francisco Javier 
Castellón Fonseca encabezó 
la participación del municipio 
de Tepic en el Mega Foro 
Cultural de la Feria Nayarit 
2018. El alcalde aprovechó 
para conv iv i r  con los 
asistentes, a quienes les 
ofreció platillos de la muestra 
gastronómica en el Pabellón 
de los Municipios, dentro del 
mismo recinto ferial.
“ F u e  u n  m o m e n t o 
e x t r a o r d i n a r i o  c o n 

los bai lar ines de tal la 
internacional que coordina 
el maestro Sergio Eugenio, 
quienes le ofrecieron a 
Tepic ese extraordinario 
arte que ellos han incubado 
durante mucho tiempo; uno 
se siente orgulloso de ser 
tepicense y nayarita al tener 
talento de esta magnitud”, 
dijo emocionado Castellón 

tepic, presente en el 
Mega Foro cultural de 
la Feria Nayarit 2018

INMuNaY cooRdINa 
accIoNes PaRa 

INstalacIÓN del 
baNavIM

* El Banavim administra la información 
procesada de las instancias involucradas en la 
atención, prevención, sanción y erradicar de la 

violencia contra las mujeres.

internacional, dirigido por 
el maestro Sergio Eugenio 
García Pérez, mismo que 
recibió una muy merecida 
ovación por parte del público 
por su majestuosa actuación.
Las damas voluntarias y 
personal del DIF Tepic, 
encabezados por la señora 
Rosa Irene Nájar, ofrecieron 
a cientos de asistentes 
una extraordinaria muestra 
gastronómica con capirotada, 
aguas frescas, paté de 
camarón, preparado de marlin 
y su novedad: tamales de 
atún.
Castellón Fonseca se dijo 
estoy muy contento con el 
esfuerzo y apoyo del personal 
del XLI Ayuntamiento de Tepic, 
y la respuesta del público 
asistente a este espacio 
dedicado al municipio de Tepic 
dentro de las actividades de 
la Feria Nayarit 2018.

Tepic, Nayarit.- Durante tres 
días, se desarrolló el curso-
taller, "Uso y manejo de la 
Plataforma Nacional del 
Banco Nacional de Datos e 
Información sobre Casos de 
Violencia contra las Mujeres 
(BANAVIM)), dirigido a 
enlaces del Sistema Estatal 
de Prevención, Atención, 
Sanción y Erradicación de 
la violencia en el Estado 
de Nayarit (SEPASE), 
encabezado por el Instituto 
para la Mujer Nayarita 
(INMUNAY).
El BANAVIM, es un Banco 
Nacional de Datos e 
Información sobre casos 
de Violencia contra las 
mujeres, y tiene como 
objetivo administrar la 
información procesada de 
las instancias involucradas 
en la atención, prevención, 
sanción y erradicar de la 
violencia contra las mujeres, 
con el fin de instrumentar 
políticas públicas desde la 
perspectiva de género y 
derechos humanos. De esta 
forma, se da cumplimiento 
a lo previsto en el artículo 
44, de la Ley General de 
Acceso de la las Mujeres a 
una Vida libre de Violencia.
Este banco cont iene 
información de niñas, 
adolescentes y mujeres 
que han sufrido violencia 
física, psicológica, sexual, 
económica y patrimonial 
bajo las modalidades 
de violencia famil iar, 
institucional, laboral y 
docente, de la comunidad, 
inc lu ida la  v io lencia 
feminicida y de género, 
así como de la delincuencia 
organizada y de trata de 

personas.
En Nayarit, una de las 
acciones que deben 
implementarse, luego de 
la declaratoria de Alerta de 
violencia de Género contra 
las Mujeres emitida para 
seis municipios de Nayarit, 
es justamente la instalación 
del Banco Estatal de Datos 
e Información sobre casos 
de Violencia contra las 
mujeres., el cual será 
admin is t rado por  e l 
lNMUNAY
En el primer día de trabajos, 
con una positiva respuesta 
por parte de las y los 
enlaces de las diversas 
dependencias, se abordó 
el tema de sensibilización 
en Género y Violencia, a 
cargo de Heidi Oropeza, 
facilitadora del INMUNAY. 
Los siguientes dos días, 
la capacitación estuvo a 
cargo de Lidia Jiménez 
y de Manuel Hernández, 
ambos especialistas de la 
Dirección de Estrategias 
para la Atención a Derechos 
Humanos de la Secretaría 
de Gobernación.
Cabe mencionar, que 
d u r a n t e  l a  p a s a d a 
administración, a pesar 
de ser una prioridad la 
instalación del Banco 
Estatal y la captura de 
los datos sobre violencia 
contra las mujeres para ser 
remitidos al Banavim, no se 
llevó a cabo. Actualmente, 
ya se dio el primer paso para 
que en Nayarit, ya se tenga 
registro de estos casos y 
se pueda dar cumplimiento 
con la Ley de Acceso de 
las Mujeres a una Vida 
Libre de violencia.

*Arte, cultura, colorido y tradición, en un mismo escenario, para deleite de 
cientos de asistentes que ovacionaron la participación del Ballet Internacional 

de Sergio Eugenio García Pérez
*La muestra gastronómica, a base de mariscos, a cargo de las damas 

voluntarias y personal del DIF Tepic

Fonseca en entrevista.
El espacio cultural fue 
aperturado por la Rondalla 
de Oro, seguido de danza 
moderna a cargo del grupo 
The Diamonds. Los asistentes 
pudieron apreciar tangos 
con el espacio de Locura 
Tanguera y la cereza del 
pastel corrió a cargo del 
Ballet Folklórico de talla 
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Tepic.- Para conocer de 
primera mano el estado que 
guarda la seguridad de los 
nayaritas y los resultados de 
la estrategia Nayarit Seguro 
y que los ciudadanos sean 
informados, este miércoles 
las diputadas y diputados 
de la Trigésima Segunda 
Legislatura recibirán al 
secretario de Seguridad 
Pública, Javier Herrera Valles.

En entrevista, el presidente del 
Congreso, diputado Leopoldo 
Domínguez González, informó 
que de manera institucional 
se solicitó al titular del Poder 
Ejecutivo que el secretario de 
Seguridad Pública informe 
sobre los resultados de la 
estrategia de Nayarit Seguro: 
“lo que queremos es que 
se nos informe de manera 
fehaciente y puntual sobre esta 
estrategia y posteriormente la 
Comisión de Seguridad Pública 
y Sistemas de Protección Civil 
es la que determine si se 
requiera comparecer ante 
el pleno”.
El encuentro se realizará en la 
Sala de Comisiones General 
Esteban Baca Calderón en 
punto de las 5:00 de la tarde 
de este miércoles, lugar 
donde estarán presentes los 
representantes populares 
nayaritas.
D o m í n g u e z  G o n z á l e z 
argumentó que el asunto 

de seguridad pública es 
un tema que les compete 
como representantes del 
pueblo: “nuestro interés es que 
nos informen para nosotros 
informar a la ciudadanía, yo 
no emitiría en este momento 
ninguna opinión hasta después 
de los datos que se den a 
conocer por el secretario de 
Seguridad Pública”.
Al ser cuestionado sobre 
si el fiscal general también 
será recibido en este Poder 
Legislativo, el diputado 
L e o p o l d o  D o m í n g u e z 
González comentó que el 
interés de todos es conocer y 
tener claro primero el escenario 
sobre la autoridad preventiva: 
“el Fiscal del Estado está 
cumpliendo con sus funciones 
específicas que es de agente 
del ministerio público, de 
investigador y procurador de 
justicia, nosotros queremos 
conocer lo que ha realizado 
la dependencia preventiva”.

Recibirá congreso al 
secretario de seguridad 

Pública Javier Herrera valles

●Informará a diputadas y diputados los resultados de la estrategia 
Nayarit Seguro implementado por el gobierno estatal

18 años de lucha 
campesina en Nayarit: 

Hugo villegas  
•"En el evento vamos a hacer un recuento de 
los éxitos pero también de lo que nos hace 

falta", señala su dirigente 
Por Florentino Cordero.

Tepic, Nayarit.- Este próximo 
domingo 25 de marzo se 
reunirán 15 mil antorchistas para 
conmemorar el 18 aniversario de 
Antorcha Campesina en Nayarit 
en el Auditorio Amado Nervo 
de esta ciudad; encabezará el 
líder nacional Aquiles Córdova 
Morán, "Este evento es muy 
importante para nosotros, y en 
el nos va a permite hacer un 
recuento de los éxitos, de los 
logros que hemos obtenido. 
Les he de comentar en el año 
que terminó, hemos de haber 
traído como unos 134 millones 
de pesos en obras y en servicios 
para la gente más humilde del 
estado", informó Héctor Hugo 
Villegas Severiano, dirigente 
estatal de la organización que 
aglutina a los pobres de México.
Tras reconocer que la lucha 
por mejorar la situación de los 
ciudadanos más humildes del 
estado no ha sido fácil, Villegas 
Severiano dijo que se encuentra 
optimista  y listo para continuar, 
"Les agradezco que acudan 
al llamado que hace Antorcha 
Campesina y les hemos de decir 
que en esta ocasión queremos 
invitarlos a ustedes, a los 
medios de comunicación que 
representan, a sus directores 
en algunos casos para que 
nos puedan acompañar el 
próximo domingo 25 de marzo 
en el auditorio Amado Nervo, 
en donde nos vamos a reunir 
15 mil antorchistas del estado 
de Nayarit para festejar los 18 
años de lucha en el estado", 
apuntó el Líder.
Con estos recursos Antorcha ha 
logrado que tengan agua potable, 
drenaje, algunas colonias 
fundadas por la organización, 
así como a nivel nacional bajar 
recursos federales para los 

agremiados, "Antorcha se está 
convirtiendo en una organización 
que trae progreso al estado de 
Nayarit. En el evento vamos a 
hacer un recuento de los éxitos 
pero también de lo que nos 
hace falta, porque hay que decir 
que es muy importante lo que 
Antorcha ha logrado. Aún hay 
mucha miseria en el estado, 
aún hay muchas necesidades y 
obviamente que hay que hacer 
un recuento de lo que hace falta 
para que con más ganas, más 
entusiasmo, en los próximos 
años estemos luchando en 
contra de la pobreza", afirmó 
el entrevistado.
E s t e  e v e n t o  t r a e  u n a 
particularidad especial para 
los antorchistas porque los va 
a acompañar su líder nacional, 
el ingeniero Aquiles Córdova 
Morán "es para nosotros un 
gusto que nos acompañe, que 
se pueda constatar la lucha de 
la organización y obviamente 
que esté con nosotros y nos 
dirija un mensaje, y que nos 
de algunas palabras de aliento. 
Estamos hablando que la lucha 
de antorcha en estos momento 
abarca a 16 municipios", finalizó.
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

¿Cómo Piensa una Persona con Intentos de Suicidio?Este miércoles comparecerá el 
Secretario de Seguridad

Tal parece que a los integrantes 
de la XXXII Legislatura Local, les 
preocupa el panorama que se vive 
en Nayarit, y que todavía persiste 
la herencia del pasado, por ello, 
la necesidad de conocer el trabajo 
que real izan las insti tuciones 
responsables.
Con el objetivo de conocer de 
primera mano el estado que guarda 
la seguridad de los nayaritas y los 
resultados de la estrategia Nayarit 
Seguro y que los ciudadanos sean 
informados, este miércoles las 
diputadas y diputados de la Trigésima 
Segunda Legislatura recibirán al 
secretario de Seguridad Pública, 
Javier Herrera Valles.
El presidente del Poder Legislativo,  
Leopoldo Domínguez González, dio a 
conocer que de manera institucional 
se solicitó al titular del Poder Ejecutivo 
para que el funcionario en comento, 
hable referente los resultados de la 
estrategia de Nayarit Seguro: “lo que 
queremos es que se nos informe de 
manera fehaciente y puntual sobre 
esta estrategia y posteriormente 
la Comisión de Seguridad Pública 
y Sistemas de Protección Civil es 
la que determine si se requiera 
comparecer ante el pleno”.
El encuentro se realizará en la Sala 
de Comisiones General Esteban 
Baca Calderón en punto de las 
5:00 de la tarde de este miércoles, 
lugar donde estarán presentes los 
representantes populares nayaritas.
Domínguez González argumentó 
que el asunto de seguridad pública 
es un tema que les compete como 

representantes del pueblo: “nuestro 
interés es que nos informen para 
nosotros informar a la ciudadanía, 
yo no emitiría en este momento 
ninguna opinión hasta después de 
los datos que se den a conocer por 
el secretario de Seguridad Pública”.
Al ser cuestionado sobre si el fiscal 
general también será recibido en 
este Poder Legislativo, el diputado 
Leopoldo Domínguez González 
comentó que el interés de todos 
es conocer y tener claro primero 
el escenario sobre la autoridad 
preventiva: “el Fiscal del Estado 
está cumpliendo con sus funciones 
específicas que es de Agente del 
Ministerio Público, de investigador 
y procurador de justicia, nosotros 
queremos conocer lo que ha realizado 
la dependencia preventiva”.
Seguro las instalaciones de la 
Cámara lucirán abarrotadas, ante 
el interés de propios y extraños 
de saber que viene haciendo la 
Secretaría de Seguridad Pública en 
su lucha contra el crimen organizado 
y los resultados en los seis meses 
del sexenio.
No obstante, hay interés de las 
fracciones parlamentarias que 
también el abogado del pueblo haga 
lo propio en su oportunidad, pues 
es parte de velar por la seguridad 
de los nayaritas.
Para este mismo día, en el Congreso 
del Estado, se hará la presentación 
del libro “Bahía de Banderas una 
Historia de Esplendor”, con motivo 
del 28 aniversario de la creación 
de este próspero municipio.

El suicidio sigue cobrando víctimas 
en nuestra capital. A pesar de la 
campaña iniciada desde el ejecutivo 
estatal para prevenirlo, las personas 
siguen pensando en quitarse la 
vida como primera opción ante las 
dificultades. La campaña: "Dile sí 
a la vida" es un gran paso, pero 
para revertir la tendencia, se deben 
dar más. Abrir una línea telefónica 
de emergencia, realizar anuncios 
en medios masivos y capacitar al 
personal de la Secretaría de Salud 
es muy bueno, pero las acciones 
son limitadas. ¿Qué falta para 
complementar dichas acciones? 
Dos puntos importantes:
1. Realizar obras de teatro en las 
plazas con el tema del suicidio, 
repartir folletería en lugares públicos 
y realizar brigadas médicas en las 
colonias de alto riesgo de suicidio 
(concientización)
2. Visitar las colonias de la ciudad 
(como cuando se está en campaña 
política) para realizar talleres de 
prevención y capacitar a las personas 
para que aprendan a identificar el 
comportamiento suicida dentro del 
hogar. Recordemos que los primeros 
que nos damos cuenta lo que sucede 
con los seres queridos dentro del 
hogar, somos nosotros mismos.
LAMNETO QUE ROBERTO 
SANDOVAL, POR CUESTIONES 
MERAMENTE POLÍTICAS, NO 
HAYA TOMADO EN CUENTA A 
NUESTRA ASOCIACIÓN CIVIL 
COMO PARTE DE LA CAMAPAÑA 
PREVENTIVA. Para contribuir un 
poco a la información sobre el tema, 
transcribo una entrevista realizada 
por uno de nuestros médicos 
al prestigiado Dr. David Shaffer, 
director del Centro de Psicología 
de Niños y Adolescentes de la 
Universidad de Columbia y experto 
en comportamientos suicidas. Espero 
sea de provecho.
¿Qué es lo que causa que algunas 
personas piensen en el suicidio o 
incluso que lo intenten hacer? “las 
causas del suicidio son muy complejas 
pero los patrones de conducta de 
las personas son los mismos. Es 
posible que la familia y los amigos 
puedan ayudar a prevenir suicidios 
reconociendo prontamente los 
signos de alarma. Creo que la mejor 
forma de terminar con el suicidio 
en los adolescentes primeramente 
es prevenirlo, la prevención es la 
mejor medicina.” 

¿A qué edad las personas comienzan 
a tener pensamientos suicidas? 
“No se tiene mucha de información 
acerca de lo que piensan los 
niños que cursan la secundaria, 
pero creo que los pensamientos 
suicidas comienzan justo después 
de pubertad o en la edad cercana 
a esta etapa. Pero hay niños que 
desde muy pequeños dicen cosas 
como que desean morirse o que se 
van a matar. Es bastante raro que 
los niños pequeños tengan este tipo 
de pensamientos.”
¿Qué es lo que hace que estos 
pensamientos suicidas se tengan a 
temprana edad? “Los pensamientos 
suicidas, obviamente son debidos 
a una mezcla de situaciones que el 
individuo trae graduando dentro de 
sí. Algunos niños hablan acerca de 
sus ideas suicidas sólo cuando se 
sienten emocionalmente decaídos.”
¿Los pensamientos suic idas 
frecuentemente llevan a un intento de 
suicidio? “Los intentos de suicidio son 
muy comunes en niños depresivos, 
quienes son los que van en busca 
de tratamiento. Encontraremos que 
un 40 o 50% tendrán pensamientos 
suicidas y alrededor de 30% tendrán 
un intento suicida.”
¿Quiénes están en mayor riesgo 
de suicidarse? “En primer lugar, 
los niños son más propensos a 
suicidarse conforme van creciendo. 
Los adolescentes que son más 
propensos a cometer suicidio son 
aquellos que tienen entre 18 y 19 
años de edad. En segundo lugar, 
la mayor parte de los suicidios se 
dan en los niños varones; es cinco 
veces más común en suceda entre 
los niños que entre las niñas. En 
tercer lugar, es importante tomar 
en cuenta el historial familiar, el 
suicidio es dos veces más frecuente 
en las familias que tienen algún 
antecedente de suicidio. El tipo 
de personas que están en gran 
riesgo son aquellos niños que son 
muy impulsivos, que rápidamente 
pierden su temperamento, que 
cambian rápidamente sus estados 
de ánimo, que tienen depresión o 
que abusan de sustancias tóxicas. 
Hay dos emociones que parecieran 
causar el suicidio: la incapacidad de 
controlar las emociones, sentimientos 
y acciones, y la desesperanza.”Hasta 
la próxima. Orientador Familiar y 
Conferencista. Consultas 311 136 
89 86. 
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coNagua entregará 
este jueves la 

laguna de Mora

alcanzaremos un mejor 
precio de frijol con apoyo 
de todos los legisladores 
por Nayarit: eduardo lugo  

* Rivas Contreras informó que en la entrega de la Laguna de Mora se 
pondrá en marcha el reinicio en operaciones y del embalse de la presa

Para conmemorar el Día 
Mundia l  de l  Agua,  la 
Comisión Nacional del Agua 
(CONAGUA) entregará la 
Laguna de Mora, después 
de la rehabilitación que tuvo 
tras la afectación que tuvo 

el pasado periodo de lluvias 
en la capital nayarita.
La CONAGUA en Nayarit, 
encabezada por el director, 
Alejandro Rivas Contreras, 
quiere impulsar una actividad 
lúdica y educativa con el 

propósito de hacer conciencia 
de buen uso y desarrollo 
del agua, en la entrega de 
la Laguna de Mora que se 
realizará el próximo jueves 
22 de marzo. 
Rivas Contreras informó que 
en la entrega de la Laguna de 
Mora se pondrá en marcha el 
reinicio en operaciones y del 
embalse de la presa, por parte 
del personal de la CONAGUA 
quien estará al pendiente de 
revisar los niveles del agua 
así como de desfogar, con lo 
que, la llamada joya de Tepic 
garantiza su funcionamiento.
Con este evento y para 
conmemorar el Día Mundial 
del Agua se llevarán a cabo 
actividades como feria de la 
cultura del agua y jornada de 
reforestación en la Laguna de 
Mora, lo anterior para impulsar 
este lugar como destino 
turístico para los tepicenses 
con sana convivencia y 
esparcimiento familiar.

Encabezados por Acosta Naranjo, dijo.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.– El diputado local por 
el municipio de Santiago 
Ixcuintla, Eduardo Lugo 
López ,  man i f es tó  en 
entrevista que, en fecha 
próxima acompañarán a la 
ciudad de México a un grupo 
de productores de frijol, para 
ello contarán con el apoyo del 
diputado federal Guadalupe 
Acosta Naranjo, Senadores 
de la república y demás 
legisladores federales de los 
diversos partidos políticos 
que representan a Nayarit, 
además de los integrantes 
de la Comisión de Agricultura 
del Congreso del Estado de 
esta XXXII Legislatura.
Agregando el legislador 
que,  también  es ta rán 
a c o m p a ñ a d o s  p o r  e l 
Secretario de SEDERMA, 
por parte de Gobierno del 
Estado, considerando con 
ello que será una delegación 
completa, para ello también 
se sumarán 67 Comisariados 
Ejidales más de la zona 
norte para hacer la presión 
suficiente y tratar de darle 
solución a este problema 
que tanto aqueja a los 
compañeros frijoleros en 
el estado.
Señalando Lugo López que, 
ante la renuncia de José 
(Pepe) Calzada, titular de 
SEDERMA en el país, y que 
al parecer buscará un cargo 

de elección en las próximas 
contiendas federales, dijo que 
en esa institución quedó un 
encargado del Despacho y con 
él habremos de entendernos 
para sacar adelante este 
asunto, esa dependencia 
no debe quedar acéfala por 
los problemas que pudieran 
presentarse como ya está 
sucediendo con los frijoleros 
de Nayarit.
“Nosotros vamos con la 
esperanza de ser atendidos y 
nos den buenas respuestas en 
torno al asunto que nos atañe, 
para ello contamos con el 
apoyo de nuestros Senadores, 
Diputados federales y los que 
integramos esta Comisión, y 
poder apretar en serio a las 
autoridades correspondientes 
para tratar de lograr y mejorar 
lo que ya estaba pactado en 
apoyo y en defensa de los 
productores de frijol”.
Por  ú l t imo,  ind icó  e l 
entrevistado que, en esta 
ocasión van por el apoyo que 
ofrece ASERCA, y es que los 
productores reciben solo $ 
1250.00 y los compañeros 
quieren que se les pague 
a $ 3000.00 por tonelada, 
los sembradíos para esta 
semilla en el estado existen 
solamente 18 mil hectáreas 
y es considerado por los 
mexicanos como un producto 
de la canasta básica, por lo 
que no debe faltar en los 
hogares de todo México.
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ompostelaC

Campesino en La Peñita 
de Jaltemba, sobre la 
calle Moctezuma en este 
asentamiento, funcionarios 
del ayuntamiento atendieron 
de manera directa las 
solicitudes que les fueron 
planteadas, igualmente 
d ieron la  or ientac ión 
requerida a las personas 
que así lo pidieron.
Pero además de esto, con el 
equipo y el personal humano 
necesario se brindaron 
Consultas Médicas, se dieron 
afiliaciones y re afiliaciones 
al seguro popular, servicios 
de Consulta dental, servicios 
públicos atendió reportes de 
bacheos, el Departamento 
de atención animal brindó 

atención a mascotas con 
esterilizaciones y aplicación 
de vacunas contra la rabia, 
especialistas del DIF hicieron 
trabajos de corte de cabello, 
mediante el Departamento 
Jurídico bridaron asesoría 
legal, entre otros servicios.
Con este tipo de acciones, 
Gloria Núñez ratifica el 
compromiso adquirido para 
con la ciudadanía de todo el 
Municipio de Compostela, 
sin ver colores de partidos, 
sin distinción de credos 
o raza, solo con la firme 
convicción de Gobernar 
con sentido social, como lo 
demuestra con las jornadas 
de TRABAJANDO en tu 
COLONIA.

11

la Peñita recibe atención de su Presidenta

Jurisdicción sanitaria 2 le 
entra a la descacharrización

Por Jesús Ulloa
La Peñita de Jaltemba.-  
Trabajando en tu colonia 
se fue hasta La Peñita 
de Jaltemba, donde la 
Presidenta Municipal de 
Compostela Gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez llevó los 
servicios del Ayuntamiento, 
prácticamente hasta las 
puertas de sus viviendas 
en esa comunidad costera.
Aun con toda la gama de 
problemas  y de necesidades 
que a diario tiene que 
enfrentar la Alcaldesa de 
Compostela, el rumbo bien 
definido de servicio hacia el 

pueblo que la eligió sigue 
su marcha, por eso el día 

de ayer la Presidencia se 
trasladó a la Colonia El 

Por Jesús Ulloa
Jala Nay.- El Jefe de la 
Jurisdicción Sanitaria Número 
2, Doctor José Hernández 
arrancó la campaña de 
descacharrización en el 
Municipio de Jala.
Coordinadamente con el 
Ayuntamiento y con el DIF 
Estatal, la Secretaría de 
Salud emprende las acciones 

preventivas para evitar la 
proliferación del mosco 
transmisor de enfermedades 
como el dengue, zyka y 
chikungunya.
En ese Municipio sureño el 
Jefe Jurisdiccional encabezó 
los trabajos de manera 
conjunta con la señora María 
Luisa Aguirre, quien también 
se integró a la jornada de 

descacharrización a fin de 
evitar las condiciones para la 
reproducción de Las hembras 
de este mosquito, que tiene 
por nombre Aedes aegypti,  
principal transmisor del zika, el 
dengue y la chikungunya, tres 
enfermedades que amenazan, 
grandes regiones no solo del 
estado sino del, país y del 
mundo entero.

*Con la jornada de Trabajando en tu Colonia, la Presidencia se fue hasta la Colonia El campesino.



Miércoles 21 de Marzo de 201812

Por Jorge Mendivil 
“Ligais” 

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El Partido Revolucionario 
Institucional en este municipio 

dominó la política durante 
mucho tiempo, pero su 
suerte electoral declinó por 
la insalubre administración 
del ex presidente municipal 
José Alvarado, lo que generó 
pérdidas significativas en la 
estabilidad de este partido 
político el cual se encuentra 
en riesgo de ser dominado. 
Otra manera de evaluar o 
medir la labor y la actitud  
política de Jose Alvarado 
es la opinión popular, la 
ciudadanía olió la mediocridad 
de Alvarado en todos los 
aspectos, lo que reflejó una 
disminución en simpatía 

popular dramáticamente, lo 
que género que prácticamente 
el PRI fuera aplastado en la 
pasada contienda municipal 
al irse a la tercera posición. 
La poca ventaja del Tricolor 
en este lugar fue hecha 
polvo por el alcalde José 
Alvarado, la gente votó por 
él, al darle su apoyo a mas 
malo por conocido y a la vez la 
oposición no pudo aprovechar 
la apertura a su favor, tras 
haber perdido la elección 
anterior el PRI se volvió un 
modelo decrepito incapaz 
de sostener la resurrección 
electoral.    
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david salas dinamiza 
y cambia el rostro 

del futbol municipal

olvidó que era chicharronero 
y que también estorbaba

Ramón Machuca 
descalifica la actuación 

de dirigentes del PRd local

Insalubre administración del 
ex presidente municipal José 

alvarado, pone en riesgo al PRI

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El actual presidente 
de la interzona de 
fu tbo l  mun ic ipa l , 
l i cenc iado  Dav id 
Salas, da solución al 
desequilibrio del futbol 
de aficionados con 
mejores transacciones 
c o m e r c i a l e s  y 
deportivas, atendiendo 
siempre lo que este 
deporte de las patadas 
necesita para crecer 
adecuadamente al 
estar con estrecha 
relación con la necesidad 
humana.      
David Salas no es un gurú, es 
un hombre de sonrisa fácil gran 
gestor de recursos humanos 
y económicos, conoce el 
concepto del Futbol, sabe que 
en  este deporte no hay que 
inventar nada, solo se tienen 
que trabajar estratégicamente 
y con un poco de táctica, 
su nombramiento como 
presidente de la liga de futbol 
local fue inspiración de los 

delegados de equipos.   
Este joven dirigente lleva 
buenos resultados en el 
poco tiempo que tiene de 
dirigir este organismo local 
mostrando siempre actitud 
positiva y destreza en la 
dirección, humildemente le 
ha dado mayor oxígeno a 
esta actividad dominical con 
sede en la Unidad Deportiva 
Roberto Gómez Reyes, poco 
a poco se reafirma como uno 
de los mejores dirigentes 
futboleros. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La solidaridad ciudadana 
nuevamente se deja sentir en 
este municipio ante la déspota 
y salvaje improvisación del 
titular vigente de Protección 
Civil, Salvador Vallejo, quien 
supuestamente llegó al cargo 
por su amistad cercana con 
el actual alcalde Juan Parra 
Pérez, quien le vio cualidades 
para Protector Civil.    
Quien de manera obligatoria 
y bajo la sensibilidad del 
argumento de que reorganiza 
el comercio callejero retiró 
a varios comerciantes de la 
vía pública alegando que son 

un peligro para la vialidad, 
supuestamente rescataba 
la plaza pública de estos 
mercaderes, de pronto y 
como arte de magia olvidó 
cuando era chicharronero y 
estorbaba en la plaza.   
Según fuente informativa el 
director de Protección Civil, 
Salvador Vallejo, realizó 
muchas funciones fuera de 
operación correcta, convirtió 
la plaza municipal en la 
carnicería más grande en 
toda la zona sur, y hoy como 
titular de esta dependencia 
odia lo que antes hacía, 
agarrando de sus puerquitos 
a los vendedores de frutas 
en la vía publica. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
luchador social local Ramón 
Machuca pide cambios en 
la actitud mental y política 
en el actual comité directivo 
del PRD en este municipio, 
su molestia se debe a 
irregularidades en diversos 
proyectos políticos mismos 
que han beneficiado a gente 
de otros partidos políticos, 
como es el caso del actual 
regidor Juan Carlos  Martínez. 
Actualmente el cabecilla del 
sol azteca local, Martin Pérez, 
se acomoda placenteramente, 
rápida y expedita en los 
caprichos ajenos, gente que 
no pertenece a la corriente 
del PRD, se reserva las 
posic iones para otros, 
mandando mensajes claros, 
de que no tiene la voluntad 
de hacer las cosas de 
manera diferente, por lo 
que descalifica su actuación.
As í  m ismo ha  hecho 
pronunciamientos sobre los 
sentimientos que portan los 

directivos,  sentimientos de 
derrota actualmente, señaló 
que el PRD en esta cabecera 
municipal navega como el 
Titanic, directo a un iceberg, 

por ello da voz a las bases 
de dicho partido que exigen 
se restructure en el colectivo 
político empezando por el 
comité directo municipal. 
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concluyó con éxito diplomado 
de Formación Política –electoral 

y comunicación estratégica 

*PRI capacita su militancia en Nayarit A través del Instituto 
de Formación Política 
“Jesús Reyes Heroles”, 
el Partido Revolucionario 
Inst i tucional concluyó 
con éxito el Diplomado 
de Formación Política 
Electoral y Comunicación 
Estratégica, como parte de 
la capacitación permanente 
a militantes, líderes de 
sectores y organismos del 
partido, con base a sus 
plataformas ideológicas, 
planes y programas.
Correspondió al presidente 
del Comité Directivo Estatal 
del PRI, Enrique Díaz, 
realizar la clausura de este 
diplomado, tras agradecer 
y reconocer la participación 
de los ponentes Celso 
Valderrama; con el tema 
Ley electoral del Estado de 
Nayarit; Trinidad Espinoza 
Martínez, con Historia del 

Heroles”, filial Nayarit, 
Magaly Santos Cisneros, 
y de su equipo, al igual 
que los instructores que 
brindaron su apoyo, tiempo 
y conocimientos.
Tras reiterar su felicitación 
a todos los pr i ís tas 
participantes, Enrique 
Díaz les transmitió en su 
mensaje que la misión de 
ellos es acreditar la política 
ante los ciudadanos porque 
hoy en día México y la 
ciudadanía requieren de 
buena política y de mejores 
militantes, preparados y 
competitivos, con ideas que 
transformen el quehacer 
político.
En la sede estatal priísta, con 
la asistencia del diputado 
Armando Vélez y dirigente 
municipal del PRI en Tepic, 
Salvador Hernández; el 
líder partidista hizo la 
entrega de los diplomas 
con valor curricular a 
cada uno de las y los 
alumnos que egresaron del 
Diplomado de Formación 
Po l í t i ca  E lec to ra l  y 
Comunicación Estratégica, 
con una duración de 
25 horas académicas; 
a l  que se  sumarán 
ot ras capac i tac iones 
que coadyuven con la 
preparación de la militancia 
priísta en todo el estado.

Partido y Documentos 
Básicos; Antonio Díaz 
c o n  M e r c a d o t e c n i a 
Política y Redes Sociales; 
René Aurelio Hernández 
Ocegueda con el tema 
Liderazgo; y Enrique Díaz, 
con Operación Política.
Acompañado del delegado 
nacional, José Marco 
Antonio Olvera Acevedo; 
de la secretaria general 
del PRI, Ariadna García 
Pérez; Y de la presidenta 

del Instituto de Formación 
Política “Reyes Heroles”, 
filial Nayarit, Magaly Santos 
Cisneros; el dir igente 
priísta enfatizó que la 
capacitación que es una 
herramienta fundamental 
para la profesionalización 
de la política y formación 
de políticos de calidad.
Asimismo,  agradeció 
el esfuerzo y la labor 
efectuada por la presidenta 
del Instituto “Jesús Reyes 

estimonioT
Noé Ramos Villela

“DE RAMADEROS A EMPRESARIOS”
ANTONIO ECHEVARRÍA LE CUMPLE A 

RESTAURANTEROS DE SAN BLAS

agradeció el respaldo y el 
compromiso del gobernador para 
con la gente de San Blas, y recalcó 
la importancia de apoyar a las 
familias que dependen del turismo 
que viene a este bello destino 

de Nayarit, y que genera empleo 
y desarrollo para los Nayaritas, 
MUCHAS GRACIAS ANTONIO 
ECHEVARRÍA, SEMBRASTE 
EN TIERRA FERTIL concluyó la 
presidente municipal de San Blas.

El Gobernador de Nayarit refrendó 
su compromiso con “Ramaderos” 
de las islitas y entregó créditos del 
FONAY por 400 mil pesos para 
recapitalización y rehabilitación 
de baños y cocinas.
Hace apenas unos días el gobernador 
del estado Antonio Echevarría García 
en gira por el municipio de San 
Blas, fue abordado por un grupo 
de restauranteros “ramaderos” 
de la playa Las Islitas, y su 
lideresa Kariluz Aguilera quienes 

le solicitaron el apoyo y respaldo 
para que sus negocios sean más 
competitivos, el día de hoy Toño 
Echevarría le cumple a la gente de 
las islitas y hace entrega de cerca 
de 20 créditos que les permitirán 
recapitalizarse y así poder invertir 
en la rehabilitación de baños y 
cocinas, con lo que podrán tener 
una mejor imagen en sus negocios, 
ofrecer un mejor servicio al turismo 
y ser más competitivos.
La alcaldesa de  Candy Yescas 
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “De quienes han 
dañado los pozos de agua y las 
luminarias de algunas zonas 
de Tepic, nosotros tenemos 
una carpeta de investigación, 
donde ya tenemos unos rostros y 
nombres identificados y también 
están las respectivas denuncias 
en la Fiscalía del Estado, creo 
que eso va a garantizar que 
en algún momento tengamos 
que presentar a las personas 
que han ocasionado daños a la 
estructura hidráulica y eléctrica y 
lógicamente esto es de carácter 
resarcitorio, lo que han hecho 
tiene un costo, si no se pagaría 
con cárcel”. Aseguró el Secretario 
del Ayuntamiento, René Herrera 
Jiménez, quien agregó que los 
daños ocasionados han tenido 
un costo importante, sobre esa 
zona, una tarea muy constante 
de seguir rehabilitando las 
luminarias, incluso las de la 
plaza principal, que en algún 
momento estuvieron apagadas 
derivado del vandalismo que hay 
en esa zona.
Por otra parte, al ser cuestionado 
respecto a que se acerca la época 
de estiaje y si el Ayuntamiento está 
preparado para hacerle frente, el 
funcionario municipal contestó: 
“Yo creo que es importante, 
primero, reconocer que el año 
pasado tuvimos lluvias intensas, 
pero además tuvimos problemas 
como nunca en la historia en el 
tema de inundaciones, pero una 
de las tareas más importantes 
al no tener el recurso necesario 
para invertir en obra pública, es la 
prevención, en cuanto al cuidado 
en el tema de los cárcamos, 
del desazolve de alcantarillas y 
canales pluviales, creo que es 
una tarea importante, repito solo 
es de prevención, no es lo  que 
va a solucionar la problemática 
de inundaciones, en la capital 
del estado”.
René Herrera, señaló “pero hay 
una coordinación importante entre 
el gobierno estatal y municipal y 
dentro de la agenda de Antonio 
Echevarría y Javier Castellón en 
el tema de prevenir inundaciones, 
se han metido proyectos ante la 
Secretaría de Hacienda y Cuenta 
Pública de algunas zonas que 
tenemos detectadas en donde 

hay mucha inundación, el año 
pasado lo vivimos con pérdidas 
prácticamente totales, justamente 
esa es la parte que hay que 
cuidar y prevenir, como gobierno 
tenemos todo el compromiso 
de seguir trabajando, en la 
prevención y en el cuidado, de 
desazolvar las alcantarillas y los 
canales pluviales antes de que 
inicien las lluvias”.
Al ser requerido en el sentido 
de como se encuentra la red de 
agua potable, Herrera Jiménez 
respondió: “En algunas zonas 
tenemos todavía problemas, 
pero se sigue trabajando. Hay 
algo que también hay que 
señalar con tristeza, se siguen 
bandalizando pozos de agua y 
desafortunadamente este tema 
al tener pérdidas de 250 mil 
pesos, de 150 mil, que se roban 
de esos pozos y la reparación 
de los mismos, es una tarea 
constante que a nosotros no nos 
ha permitido tener los acuaféricos, 
todos los pozos de agua, al cien 
por ciento”.
El  funcionar io munic ipal 
dijo “seguimos trabajando, 
aprovechando el recurso de la 
recaudación que tuvo SIAPA y 
bueno seguiremos trabajando 
para que la ciudadanía tenga 
agua todos los días, es un 
compromiso que hemos hecho 
desde nuestra llegada, llegamos 
a la administración con más 
de 80 colonias sin agua, hoy 
tenemos reporte a la semana 
de 7-8 colonias en su máxima, 
estamos también trabajando con 
las pipas de agua que tiene el 
ayuntamiento, tratar de por lo 
menos seguir cumpliendo con 
que tengan agua las personas 
en su casa”.                             

Haremos de compostela 
un mejor municipio: 

gloria Núñez sánchez  

tendrán que resarcir 
el daño o pagarán con 
cárcel: René Herrera 

Por Juan Carlos Ceballos    
Tepic, Nayarit.- “No solo 
en las temporadas de 
vacaciones se busca que 
los servicios públicos estén 
en buenas condiciones, se 
busca que estos funcionen 
permanentemente en beneficio 
de los habitantes de nuestro 
municipio, así fue nuestro 
compromiso y así lo estamos 
haciendo desde que llegamos 
a esta administración, por lo 
que tocaremos las puertas que 
sean necesarias y pondremos 
nuestro mayor esfuerzo para 
que Compostela  sea cada 
día mejor”. Así lo informó 
la Presidenta Municipal de 
Compostela, Gloria Núñez 
Sánchez.
Indicó que, “haciendo equipo 
con el gobernador Antonio 
Echevarría García, con 
diputados federales, con 
los diputados locales, los 
resultados ya son palpables, 
se están atendiendo las 
demandas y las necesidades 
de los compostelenses, 
además se está buscando 
que nuestra ciudad tenga una 
mejor imagen, durante estos 
meses que llevo al frente de 
la administración municipal, 
hay avances, sin embargo nos 
falta mucho por hacer, pero 
con el apoyo y respaldo de 
nuestro gobernador haremos 
de este municipio el que los 
ciudadanos merecen y se 
sientan orgullosos de ser de 
Compostela”.
Gloria Núñez recordó que 
recibió un municipio con 
muchas carencias y con 
deficientes servicios públicos, 
debido a la falta de atención de 
anteriores administraciones, 
“sin embargo eso no es ni 
será obstáculo, para seguir 
avanzando, la transformación 
de Compostela pronto será 
una realidad, por lo pronto 
seguimos buscando que 

nuestro municipio sea Pueblo 
Mágico y estamos dando 
nuestro mejor esfuerzo 
para logar esta importante 
distinción”.
En otro orden de ideas, se 
le preguntó respecto a la 
situación que se suscitó 
hace días con un grupo de 
comerciantes fijos y semifijos 
de Rincón de Guayabitos 
y toda la zona turística, y 
si ante la proximidad de 
Semana Santa y Pascua todo 
transcurriría de manera normal 
para recibir a los visitantes 
nacionales y extranjeros que 
visitan Compostela, Gloria 
Núñez respondió: “Mediante 
el diálogo se buscó llegar 
a los mejores acuerdos, 
esta administración no está 
en contra de que trabajen, 
siempre y cuando se haga con 
las regulaciones que marca 
la normativa, el gobierno 
siempre ha actuado dentro 
del marco de la legalidad, 
eso es lo que se hace”. Dio 
a conocer que además se 
les brindarán alternativas de 
reubicación, pero ya dentro 
de un padrón con licencias 
debidamente otorgadas, que 
están contempladas dentro del 

proyecto de reordenamiento 
urbano que marca el Plan 
Municipal de Desarrollo. 
Destacó la importancia del 
ordenamiento y la imagen 
urbana, para construir un mejor 
destino turístico de calidad, que 
atraiga mayores inversiones y 
visitantes, en donde también 
estarán contemplados tianguis 
tradicionales, en lugares 
adecuados que formen parte 
de una comunidad organizada, 
en donde puedan vender sus 
productos con toda libertad 
pero ya regulados.
Re i te ró :  “H i c imos  e l 
compromiso de construir un 
mejor Compostela, consolidar 
un destino turístico de calidad 
mundial, un municipio con 
más servicios públicos, con 
seguridad e infraestructura, que 
en el mediano plazo nos traerá 
mayores beneficios, porque 
llegarán más inversiones 
que significan empleos, para 
lograrlo, el reordenamiento 
urbano es necesario, pero 
es importante recalcar que 
no estamos en contra del 
trabajo de los comerciantes, 
pero que sea dentro del marco 
de la legalidad, sin afectar a 
terceros”. 

* Nuestro compromiso es consolidar un destino turístico de calidad mundial, 
con mejores servicios públicos, con seguridad e infraestructura, que atraiga 

más inversiones y mejore la calidad de vida de sus habitantes.

Quienes han dañado los pozos de agua y las 
luminarias de Tepic

* Tenemos una carpeta de investigación en donde 
ya tenemos unos rostros y nombres identificados y 

también están las denuncias en la Fiscalía.
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asaltan y golpean al periodista 
enrique torres Zamora

Municipios
El pasado fin de semana

* En las inmediaciones de las colonias Los Pinos y Nuevo 
México fue la agresión.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuint la.- La 
inseguridad en la cabecera 
m u n i c i p a l  c o n t i n ú a 
manifestándose luego que 
este pasado fin de semana 
dos sujetos golpearon y 
despojaron de su teléfono 
celular, además de su cartera 
en cuyo interior había la 
suma de 300 pesos y sus 
credenciales y tarjetas de 
crédito.
El periodista propietario del 
periódico la Extra de Nayarit, 
Enrique Torres Zamora, 
explicó al jefe de prensa 
Luis Miguel Medina, que 
el pasado fin de semana 
regresaba a su domicilio 
luego de estar en una fiesta 
en un domicilio de la colonia 
los Pinos, a pie luego que su 
automóvil se encontraba en 

reparación cuando a la altura 
de la calle Amado Nervo, calle 
que separa tres colonias a 
la vez, la Juárez, los Pinos, 
y la Nuevo México, dos 
sujetos que se encontraban al 
parecer al parecer ingiriendo 
una caguama, mismos que 
al ver al Jefe Quiqui lo 
interceptaron pidiéndole que 
sin que opusiera resistencia 
les entregara lo que de 
mayor valor llevara en sus 
bolsillos. Enrique Torres 
opuso resistencia ante sus 
oponentes lo que le valió 
que lo agarraran a golpes; 
por lo que finalmente tuvo 
que entregar la suma antes 
referida su teléfono celular y 
la documentación señalada, 
por lo que doliéndose de 
los golpes recibidos llegó 
a su domicilio en donde 
sus familiares le brindaron 

primeros auxilios. 
La verdad del caso es que 
mal andan las cosas en 
Seguridad pública, cuando 
la delincuencia sin recato 
alguno atacan hasta a los 
honrados periodistas, como 
fue el caso, mientras que 
los policías encargados de 
salvaguardar el orden público 
se la pasan -y debo de decirlo- 
de padrotes en las camionetas 
acondicionadas de patrullas 
chuleando jóvenes, y en otros 
casos los policías que andan 
a bordo de las cuatrimotos 
hacen lo mismo circulan a 
grandes velocidades y sin 
traer encendidas las luces 
delanteras, eso yo lo vi el 
pasado sábado, por lo que algo 
debe de hacer el comandante 
Pelayo al respecto, y con 
quien espero tener una charla 
el día de mañana jueves. URES  # 148 SUR COL. CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet

TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

TELS.LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: 2 13 46 11
2 13 63 98

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

SERVICIO A DOM
ICILIO 

LE OFRECE:
Incorporada a la SEP 

CCT18PBT0264V 

También contamos con nueva Escuela, ubicada por calle 
Abasolo pte. No. 18 altos, Frente a Palacio de Gobierno

¡Inscripciones 

Abiertas!

INGLÉS
FRANCÉS Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 5:30 - 7:00 y 7:00-8:30

Sabatino de 8:00 a 13:00 hrs 

Av. Lago Superior No. 141 esquina Mar Caribe 
Fracc. Lagos del Country C.P. 63175 Tepic, Nayarit

Teléfono (311) 129 02 05
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Las redes 
sociales se encuentran atestadas 
de comentarios sobre el ecocidio 
suscitado en la alameda municipal, 
donde manos criminales talaron 
indiscriminadamente los arboles 
de mango palmeras y hasta un 
cedro joven que se encontraban 
y que embellecían y daban fresca 
sombra al lugar.
En este sentido la gente se 
pregunta –repito- por medio 
de las redes sociales de 
quien fue la brillante idea de 
talar los árboles de mango. 
Y algunos stands a la vez 
algunos admiran la solidaridad 
del presidente municipal para 

con sus funcionarios, ya que 
el RR no ha balconeado a 
nadie, aunque se presume 
que el ordenamiento de la tala 
de árboles en la alameda fue 
por parte del recién nombrado 
comité de feria, quienes tampoco 
han admitido su error; por su 
parte los regidores no se han 
quedado callados y manifiestan 
que van a sesionar para planear 
estrategias que ayuden a correr 
a algunos funcionarios que en 
el papel en ocasiones así lo 
dijeron se toman atribuciones 
que no les compete, por lo que 
aseguran  van a tomar al toro 
por los cuernos.
Por cierto otros han llegado más 

allá de lo requerido, luego que 
el regidor plurinominal Martin 
Vázquez Izar ha convocado a 
realizar la denominada marcha 
del silencio, cargando un ataúd 
en protesta por los árboles 
talados. Aunque conociendo a 
Vázquez Izar, no dudamos que al 
rato vaya con el RR a buscar la 
forma de llegar a un arreglo$$$ 
económico para suspender la 
marcha de protesta, eso dicen 
algunos. Que quede claro, luego 
que aunque el mencionado 
regidor no es santo de nuestra 
devoción tampoco tengo que 
personalizar la nota. Por lo pronto 
en  la próxima junta de cabildo 
tomarán decisiones en torno al 
llamado ecocidio, y ante quienes 
resultaron responsables del 
hecho. Y es que aunque líderes 
sociales, como es el caso de 
Julio Peraza Rincones, quien 
dice que la alameda era un lugar 
al que no asistía la gente y que 
siempre estaba abandonado, 
la verdad es que no se puede 
atentar impunemente contra la 
naturaleza y el medio ambiente. 
Por lo pronto hay diversidad de 
ideas y opiniones en torno al 
caso que hoy nos ocupa.

Haciendo un poco de historia, en 
la alameda municipal se han dado 
3 casos hartamente criticables 
y voy a enumerarlas una a 
una. La primera fue cuando mi 
amigo el Gordo González Ibarra, 
luego que un comité anterior de 
feria mando construir aquellos 
arcos coloniales alrededor de 
la barda del casino de la feria, 
al ser presidente Fernando 
González Ibarra, éste mando 
poner unas horrendas laminas 
para no dejar que el populacho 
viera del exterior a los artistas 
que se presentaban. Luego el 
peor atentado al casino ferial 
lo dio otro Gordo, pero este de 
apellido Porras Domínguez, quien 
pensando como empresario y 
no como Santiaguense, de un 
plumazo quitó la alberca, que 
no olímpica como dijo en un 
comentario Julio Peraza, pero 
que servía la alberca para que 
los jóvenes de aquella época 
acudiéramos mayormente en 

verano para ir a refrescarse uno 
en sus tibias aguas cubiertas con 
la sombra de aquel centenario 
árbol del hule. Luego, el mismo 
Gordo Porras, destruyó el lago 
artificial, culminando su actuación 
al derruir el estrado donde 
pasearon su grandeza artistas 
de la talla de Leo Dan, Lola 
Beltrán, Roció Ducal, Los Ángeles 
Negros con Germain, Nelson 
Ned; todo eso destruyó todo 
Sergio Hernández Porras, para 
dejarnos de herencia una burda 
plancha de concreto. Y ahora 
el comité de la feria se une al 
grupo al mandar talar tantos y 
tantos arboles de mango, que 
en su vida útil vieron pasar 
nuestra festividad, por lo que 
pido un réquiem para toda esa 
arboleda que manos criminales 
derribaron; sin antes consensuar 
lo que planeaban hacer o 
que cuando menos realizar un 
plebiscito donde la gente haya 
opinado al respecto.

antiagoS
16

diversos comentarios ha levantado entre 
la ciudadanía la criminal tala de árboles 

de mango en la alameda municipal

a los santiaguenses le pido su apoyo y su ayuda para un santiaguense: el bora Narváez
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Las primeras 
palabras del reportero con el Bora 
Narváez, fue decirle que al ser 
candidato al senado de la república 
era como haber dado un paso 
importante a las grandes ligas, 
señalándole que era una empresa 
mucho muy difícil en su novatez 
políticamente.
“Novatez, novatez, no hay en territorio, 
hemos palpado lo que la gente quiere, 
lo que la gente necesita y eso es 
lo que vamos a llevar dentro de lo 
que es esta campaña, y ojala y que 
la gente con su apoyo y su ayuda 
lleguemos a tierra prometida, hemos 
aprendido mucho hemos estado, 
hemos saludado, hemos estado en 
contacto y eso nos hace tener bases 
sólidas de ayuda y de implementos, 
que va a hacer que nos vaya bien 
en esta empresa es una oportunidad 

muy grande que nos da el partido, 
es una responsabilidad muy grande 
pero tenemos capacidad, tenemos 
experiencia y sobre todo algo que la 
gente necesita, tenemos juventud y 
ganas de sacar adelante a México 
y desde luego a Nayarit”.
¿Cómo compaginar la juventud del 
Bora Narváez, con la experiencia 
que tiene Hilaria Domínguez Arvizu? 
“Eso es algo dicen que siempre es 
bueno aprender, siempre es bueno 
escuchar, mi compañera candidata 
a diputada es una persona que ha 
sabido caminar, ha sido diputada 
local, es una persona que cada que 
emite una opinión es escuchada 
atentamente por Manuel Narváez, 
el Bora, es algo que ella no dice lo 
vivimos ella dice lo vivido, entonces 
caminar, es algo que a Manuel 
Narváez le ha servido mucho”.
Manuel, te hemos visto trabajar 

mucho en la zona centro del estado, 
te hemos visto en la zona sierra de la 
entidad pero te hemos visto trabajar 
poco en la zona norte de la entidad, 
¿a qué se debe? “No pues, que te 
diré, Santiago Ixcuintla es la cuna de 
Manuel Narváez,  Santiago Ixcuintla 
es de donde salimos de donde hemos 
estado, y sobre todo hay muchos 
amigos cuyas puertas hemos estado 
tocando, quizá no se me ha visto 
porque no lo he publicitado, pero 
siempre caemos hemos recalado 
cada determinado tiempo aquí 
en Santiago. No solamente a la 
cabecera municipal sino a la zona de 
marismas a la zona sierra, en Ibarra 
y Sentispac, en donde sea hemos 
estado en contacto, esperando que 
me vaya bien”. Un mensaje final 
Bora. “Saludarte como siempre y 
pedirle a los su ayuda y su apoyo 
a un santiaguense”, concluyó.


